

nuestro tema

Su tema...

Si quiere que su caso sea parte de Nuestro Tema, llame al: 2247-6000 o escriba: jgranados@lateja.co.cr

POLÉMICA POR PROYECTO DE LEY PIDEN LEGALIZAR

EL ABORTO

◆ **JEISON GRANADOS**
jgranados@lateja.co.cr

Por la Asamblea Legislativa anda un proyecto que desde ahora levanta roncha.

Si llega a convertirse en ley permitiría el aborto en casos de violación, abuso o riesgo de muerte de la mamá. La iniciativa fue presenta-

CREO QUE...



ANDREA MORALES
DIPUTADA PAC

“Traer un hijo al mundo es



MAUREN BALLESTERO
DIPUTADA PLN

“Es un tema difícil, pero debe

ARCHIVO

El proyecto de ley tiene el apoyo de diputados de la Unidad, Liberación y del PAC.

da por la socialcristiana Ana Helena Chacón y tiene el apoyo de los diputados José Merino del Río, Federico Tinoco, Óscar Núñez, Alberto Salom, Mauren Ballesteros y Andrea Morales.

“No tiene nada que no se haya aprobado en el derecho internacional, pero se está llenado de mitos y no está a favor del aborto, son derechos humanos y se busca poner orden”, dijo Chacón.

La reforma a la ley de Salud Sexual y Salud Reproductiva propone la interrupción del embarazo (conocido como aborto terapéutico) cuando corre peligro la vida de la mamá, quien tendrá derecho a decidir si quiere tener al bebé.

Pastilla “caliente”. Quizás la parte más polémica del proyecto es la aprobación del uso de la pastilla del día después.

Esta es una píldora que permite evitar embarazos no deseados cuando se han tenido relaciones sin protección. Lo que hace es bloquear o retrasar la ovulación e impedir el encuentro entre el óvulo y el espermatozoide. Si el óvulo ya está fecundado no lo deja “anidar” en las paredes de la matriz y así no hay embarazo.

Esta pastilla ha causado mucha polémica en el mundo. Algunos estudios aseguran que es abortiva y otros dicen que no.

Lidieth Carballo, viceministra de Salud, explicó que el Gobierno



responsabilidad de la mujer y ella debe decidir”

ARCHIVO

está de acuerdo en que se utilice en caso de violaciones, abusos y agresiones. “El Ministerio de Salud se encargaría de reglamentar (el uso) y se permitiría solo en casos muy específicos”, dijo.

Según Alejandro Leal, presidente de la Asociación en Defensa de la Vida, esta ley deja abierta la posibilidad de que el aborto pueda ser aplicado en todos los casos.

“Ya el embrión humano está, tomarse la pastilla lo viene a destruir”, dijo.

La Iglesia Católica tiene el mis-



discutirse, no podemos seguir con doble moral”

mo argumento. “Desde el momento en que hay fecundación hay un ser humano y esa pastilla viene a asesinar. El ser humano no existe desde que nace, sino desde que hay fecundación”, dice el sacerdote Víctor Gómez.

Otros puntos. El proyecto también permite la esterilización de personas (hombres y mujeres) con alguna discapacidad. Asimismo, obliga al ministerio de Salud a dar el condón femenino como método gratuito de planificación.

EL 1, 2, 3



ARCHIVO

Ana Helena Chacón, diputada.

1 ¿Qué busca esta ley?

Unifica y pone en claro una política sobre derechos en educación sexual y reproductiva, la última ley que tenemos en este aspecto es de 1973.

Costa Rica tiene varios convenios internacionales y el proyecto lo que hace es poner orden, no tiene nada que no se haya aprobado en el derecho internacional.

2 Pero, ¿Quedan portillos abiertos?

Se ha llenado de mitos, quiero acla-

rar que no está a favor del aborto, retoma lo que ya tenemos, yo soy una legisladora a favor de la vida. En el 2003 murieron 24 mamás por el embarazo y esto pudo ser evitado, más cuando se trata de mujeres que tienen otros hijos.

3 No queda claro cuándo se usaría la pastilla del día siguiente.

Cuando las mujeres hayan sido víctimas de violencia.

DE MUCHO CUIDADO

En las últimas dos semanas el Eco Católico ha calificado el proyecto como “nefasto”. De la misma manera Alejandro Leal, presidente de la Asociación en Defensa de la Vida, no concibe que una diputada socialcristiana sea la promotora de esta ley. “Lo fundamental que se busca es lograr la aprobación para repartirles la pastilla del día después a los ciudadanos, esta pastilla, además del aborto, trae consecuencias mortales en el sistema humano”, afirmó.

